



Nombre del alumno:

Yuseni Gómez Roblero

Nombre del profesor:

Lic. Elio Roblero Morales

Licenciatura:

Trabajo Social y Gestión comunitaria

Materia:

Trabajo social en México

Nombre del trabajo:

ensayo

Frontera Comalapa, Chiapas a 6 de junio del 2020

En este presente ensayo hablare acerca de la historia de trabajo social como producto de la modernidad en la cual esta profesión se basa en promover, construir, darles a las personas las herramientas necesarias para poder mejorar sus condiciones de vida, es por ello que el trabajo social siempre debe de estar en constante cambio, siempre y cuando no dejar de hacer los mismo, es decir trabajador de la misma manera pero con métodos y estrategias diferentes para facilitar, y con el objetivo de trabajar con el individuo, la comunidad o en un grupo, el Trabajo Social es una profesión creada y definida a la par de la imagen moderna del mundo.

La Historia del Trabajo Social como producto de la Modernidad

El mundo del presente es complejo, plural, inestable, cambiante y poco controlable. Es por eso que los problemas y necesidades sociales día a día se transforman, en la que nos podemos decir una sociedad moderna en la que posibilita construir, innovador para mejorar las condiciones sociales de la población. A partir de eso podemos ubicar al Trabajo Social como una de las profesiones de mayor relevancia en estos momentos históricos, ya que es un quehacer cuyo objetivo esencial es promover y construir respuestas sociales necesarias para transformar positivamente las nuevas y viejas formas en que se presentan las necesidades, problemas y demandas sociales.

El trabajo social ha evolucionado de las formas de ayuda y acción social, en: caridad, filantropía, beneficencia, asistencia social y servicio social, como profesión creada para solventar los intereses del sistema capitalista.

Según (Montaño, 1997; Karsz, 2007) nos dice que “una profesión creada y definida a la par de la imagen moderna del mundo, y por esta razón, sus propósitos y finalidades siempre han estado fuertemente vinculados a solventar los intereses del sistema socio-económico de la modernidad: el capitalismo”.

La génesis del Trabajo Social se halla en las formas de ayuda social que se encuentran en el desarrollo de la humanidad, pero su proceso de gestación es para todo el mundo como quehacer profesional y como disciplina científica, es producto de la modernidad.

En la que su construcción esta enlazada en la filosofía, historia, teoría y metodología basado en la ayuda social marcadas por la voluntad o por principios morales, filantrópicos, religiosos o

humanitarios. el Trabajo Social es una profesión creada y definida a la par de la imagen moderna del mundo, y por esta razón, sus propósitos y finalidades siempre han estado fuertemente vinculados a solventar los intereses del sistema socioeconómico de la modernidad.

En ese sentido, se puede afirmar que históricamente el Trabajo Social ha sido una actividad disciplinaria y social dando como origen al estado capitalista, pero que a la vez ha generado críticas para su modificación hacia los ámbitos de la equidad social, dando a la profesión un carácter dual. Por eso la modernidad es entendida como una mentalidad, es decir, una forma general de ver, entender, razonar y actuar sobre el entorno mundial, regional, local, cotidiano y personal.

Según (Villoro, 2000) nos dice que “lo moderno define al ser humano como el motor de la historia, creador y transformador de su entorno social y por eso lo considera un protagonista central con potencial suficiente para orientar, dirigir o delimitar el curso de la historia acuerdo a sus ideas, visiones e intereses”.

Y que hasta hoy en día el trabajo social es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social y el fortalecimiento y liberación de las personas. Con los principios de justicia social, derechos humanos, responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social. Respalda por las teorías del trabajo social, las ciencias sociales, las humanidades y los conocimientos indígenas, el trabajo social involucra a las personas y las estructuras para hacer frente a desafíos de la vida y aumentar el bienestar. El Trabajo Social pone en marcha para la eliminación de la desigualdad, la discriminación, la explotación y la opresión, tales como la raza, la clase, el idioma, el género, la religión, la discapacidad, la cultura y la orientación sexual.

Como conclusión el trabajo social ha dado de que hablar porque conforme el tiempo va avanzando también en trabajo social se están generando nuestras ideas, actividades, metodologías, estrategias y también poder acompañarnos con la ayuda de otras disciplinas para enriquecer y poder desarrollar las potencialidades y habilidades. Es decir, darle sentido a la profesión, tomándolo con mucha responsabilidad para que nuestros usuarios se sientan satisfechos con nuestro trabajo.

Bibliografía

Villoro, Luis, El Pensamiento Moderno. Filosofía Del Renacimiento, Ed. Fondo de Cultura Económica, México, 1995